Biarritz



Les jeunes arbitres du BO s'il

Ce week-end, à Châtenay-Malabry, les représent participaient à la finale du concours national de Biarrots ont terminé à la seconde place sur huit Montpellier avant d'assister à la finale du Top 14

Alanvie pour ne plus rester isolé

SOCIAL L'association Suerte ouvre demain, en plein cœur d'Iraty, une boutique solidaire et un restaurant tenus par des personnes souffrant de troubles psychiques

MURIEL BONNEVILLE

m.bonneville@sudouest.fr

lanvie ». Le nom a été mûrement réfléchi. Homophone de «à l'envie », il se veut aussi la contraction de « l'allant pour la vie ». C'est ainsi qu'a été baptisé l'Établissement et service d'aide par le travail (Esat) porté par l'association Suerte en plein cœur du quartier Iraty, près de l'Atabal. Un lieu se composant d'un magasin et d'un restaurant dans lequel travaillent une vingtaine de personnes handicapées psychiques ou ayant des troubles comportementaux.

« Il n'existe aucune structure de ce type sur le BAB, note Dominique Driollet, le directeur de l'Esat Suerte. La maladie psychique-qui touche, selon une étude récente, un quart de la population européenne-entraîne une rupture des liens avec les autres, ce qui pousse ceux qui en souffrent à s'isoler pour mieux se protéger des difficultés. Ici, par le travail, nous entendons les aider à reprendre pied, à retrouver un rythme de vie, à réapprendre à être avec les autres, à reprendre confiance en soi et à s'autoriser à entreprendre des choses.»

Un vrai accompagnement Les personnes qui travaillent à

Alanvie sont toutes suivies médicalement. Mais en dehors de l'Esat. «Ici nous n'avons pas d'équipe médicale, souligne le directeur. Notre rôle est complémentaire aux soins et touche plutôt à l'éducatif et à la prévention de l'isolement. Chaque usager vient pour exercer une activité professionnelle qui pourra l'aider à reprendre confiance en lui. Nous l'accompagnons, à la fois individuellement et collectivement, dans sa tâche et le recevons. minimum une fois par mois, pour faire le point et voir comment il se positionne au sein de l'établissement.»

De la qualité en magasin

Au sein d'Alanvie, certains s'occuperont de la partie restauration, aussi bien en cuisine qu'en salle, d'autres de la partie boutique. Dans les deux cas, tout l'ameublement a été réalisé par les artisans de l'Esat de Saubrigues spécialisé notamment dans la création et la restauration d'objets en bois.

Dès aujourd'hui donc, on peut venir manger à l'Alanvie. Entre 12 heures et 13 h 30, du lundi au vendredi, sera proposé un menu entrée, plat, dessert à 13 euros ainsi que deux plats combinés (viande ou poisson) élaborés sur place. Le restaurant a une capacité de 30 pla-



L'équipe qui fait fonctionner Alanvie. PHOTO M.B.

ces à l'intérieur et de 20 en terrasse. La boutique, elle (1), se compose de plusieurs espaces : épicerie fine, cave à vins, accessoires de mode, cadeaux, bien-être, mobilier en bois... Des produits et objets fabriqués par d'autres Esat de France. « Nous les avons soigneusement sélectionnés, explique Dominique Driollet. Nous ne voulons pas que les gens viennent acheter ici uniquement pour faire acte de solidarité, mais parce qu'ils sont satisfaits de la qualité des produits que nous mettons en vente. »

Le projet Alanvie a puvoir le jour grâce à l'aide de la Ville de Biarritz qui a mis à la disposition de l'association Suerte un terrain de 1500 m², rue des Mésanges. Un bail emphytéotique lie les deux parties pour les trente prochaines années. Le bâtiment d'une surface totale de 620 m² aux lignes épurées a été dessiné par l'architecte bayonnais Thierry Girault. Sa construction a été financée par l'État à hauteur de 20 %, le restant par Suerte. « Nous sommes ravis d'être implantés ici, sourit Dominique Driollet. Nous comptons vraiment faire partie du paysage du quartier. Pas question de rester cachés. Le projet Alanvie ne peut fonctionner que si nos travailleurs s'ouvrent aux autres.» Et vice-versa.

(1) La boutique d'Alanvie est ouverte le lundi de 10 à 15 heures, du mardi au vendredi, de 10 à 18 heures. Pour le restaurant, on peut réserver au 05 59 56 98 88.